
11日，科技部部长万钢在十二届全国人大三次会议记者会上，回答有关科技体制改革的提
问时表示，科技项目的具体管理，由专业机构负责，政府各部门不再直接介入项目具体管理。

市场星报、安徽财经网特派记者 俞宝强 沈娟娟 祝亮
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政府不再介入科技项目具体管理

万钢表示，现行的科技计划出现了缺

乏顶层设计、统筹协调不够、资助方式不

完善等问题。中央财政支持的各类科技

计划由近40个部门管理，有近百个计划

渠道，资源碎片化问题突出，科技人员多

头申请，跑项目负担特别重。

万钢表示，2014年底，国务院颁发了

《关于深化中央财政科技计划（专项、基金

等）管理改革方案》，这个方案已经向全

社会公布。

万钢说，通过改革将形成“一个平台、三

个柱子”。由各部门组成联席会议，把经济

社会发展的需求都放在这个平台上来统筹；

由高层专家组成战略咨询和综合评审委员

会，为战略决策提供咨询；由专业机构负责

科技项目具体管理，政府各部门不再直接

介入，政府加强事中事后监管和绩效评

估。同时，要连通科技管理信息系统，国家

财政支持的科技项目成果要进入科技报告

体系，除涉密项目外，都要向全社会公布。

国际科技论文被引用总量保持第二

万钢表示，2014年是我国全面深化

改革的元年，也是科技改革发展过程当中

极不平凡的一年，党中央、国务院对科技

创新和科技体制改革给予高度的重视，我

算了一下，去年中央、国务院常务会专题

研究科技工作达到15次之多，这说明了

中央的高度重视和全社会的高度关注。

无论是科技发展方面，还是科技改革方

面，都是“蛮拼”的。

我们在生命科学和基因工程方面有

新的重大突破，为未来人类疾病的基因治

疗奠定了基础。鸟类起源的研究成果列

入了《科学》杂志的十大科学突破。在新

型铁基超导材料、暗物质实验室等方面都

有重大成果。总的来说，我们在生命科

学、物质科学、纳米技术等这些方面都取

得了很好的成绩。 我们的国际科技论文

被引用总量保持第二，被引用的数量提升

到了第四位，国内的有效发明专利预计达

到66万件，同比大幅增加。

全国政协委员蔡玲昨日在政协第四

次全体会议发言时说，十八大以来，以习

近平同志为总书记的中共中央领导集体

以巨大的政治勇气和历史担当，“有腐必

惩，有贪必肃”，零容忍惩治腐败，反腐败

呈现出中央高度重视、群众高度期待、贪

官高度紧张的“三高”态势。反腐败成效

显著，“老虎”、“苍蝇”一起打，赢得了党

心民心。但反腐败形势依然严峻复杂，

部分地方塌方式腐败就是典型案例。

“坚决拥护党中央把反腐败斗争进

行到底，坚定不移地惩治腐败，壮士断

腕、刮骨疗毒，铲除‘塌方式腐败’的土

壤，重构清正、清廉、清明的政治生态。”

蔡玲建议，关键是破潜规则，树明规矩；

核心是解决用人导向的问题，完善干部

选拔任用机制，把为民、务实、清廉的好

干部选出来、用起来。

国家科技部部长万钢：

政府不再直接介入科技项目具体管理
全国政协委员蔡玲：

应完善干部选拔任用机制

“ 过去的一年，或许一些社会不公

让你寒心，或许一些人性冷漠刺你心

痛，或许一些网络‘吐槽’令你反感，或

许一些生活中的‘负能量’使你沮丧，但

总有一些人让你难忘，总有一些事让你

热泪盈眶。”……

全国政协委员杨佳昨日在政协第

四次全体会议发言时建议，我们应当

点赞正能量。对于正能量，怀疑可以

理解，而一概怀疑、尽是嘲讽不可取，

应多一些点赞。网络上铺天盖地为

“布鞋院士”叫好，使中国优秀知识分

子的传统美德和人格风范在公众心中

强化。我们应当厚爱正能量。不让守

规矩、献爱心的人吃亏，应成为社会的

主流意识。方方面面对“夺刀少年”的

持续关爱，让社会感受到“好人有好

报”这一朴素道理。

全国政协委员杨佳：

面对社会万象多一些“审美”少一些“炫丑”


